

divisions territoriales avec de nouvelles fonctions. Ce fut alors que l'on institua, à Chalon, un préfet pour la navigation de la Saône.

« In provincia Lugdunensi prima præfectus classis Arari-cæ Cabaloduno. (*Notitia dignitat, imp.*)

Enfin, Sidoine Apollinaire, dans une de ses épîtres, rapporte que les bateliers de la Saône tiraient leurs bateaux avec des cordes, et que les nautonniers avaient coutume de s'encourager par des chants, profanes d'abord, puis religieux après la conversion au christianisme.

Hinc agger, hinc sonat Arar resultat ;
Hinc sese pedes, atque eques reflectit
Stridentum et moderator essedorum :
Cûrvorum hinc chorus helciariorum
Responsantibus alleluia ripis
Ad Christum levat annium celeusma
Sic, sic, psallite, nauta, vel viator, etc.

(Sid. Apol., Epist. 11-10.)

D'un côté retentit la voie publique, de l'autre l'Arar se voit repoussé ; c'est vers le temple (1) que se retourne le piélon, le cavalier, et celui qui dirige un chariot bruyant ; c'est vers le temple que le chœur des matelots inclinés élève la voix en saluant le Christ ; les rives répètent cependant de joyeux alleluia. Chantez, chantez ainsi, matelot et passant...

G. DEBOMBURG.

(1) L'ancienne église des Macchabées, plus tard Saint-Just, qui fut démolie en 1562 par les protestants.

CHRONIQUE LOCALE.

Fi du vieux ! on veut du neuf, en voici : Nouvelle ville, nouvelles rues, nouvelles maisons, nouvelle année, nouvelles toilettes, nouveaux livres, nouveaux opéras, nouvelle Exposition. Mettons-nous au goût du jour et annonçons nouvelle série, nouveaux articles, nouveaux collaborateurs, afin d'avoir beaucoup de nouveaux abonnés.

Les nouvelles salles de nos Facultés sont d'autant plus remplies qu'elles sont plus grandes. Les cours, les leçons, les conférences attirent un public avide d'entendre la parole des maîtres. C'est d'un bon augure pour le niveau intellectuel de notre cité et pour les aspirations puissantes qui lui font demander par toutes les voies et tous les moyens les Facultés de médecine et de droit, complément de son système d'éducation. Déjà une chaire d'études commerciales, participant de l'enseignement du droit et de l'économie politique, vient d'être instituée sous le patronage et avec le concours